

plus ou moins énergique : c'est au cultivateur à en juger. On détruira les plantes nuisibles qui seront apparues, et, de plus, on agira favorablement sur le développement de la récolte.

Veaux attequés de la diarrhée.

M. Mathieu Dombasle, au sujet des veaux qu'on élève, donne le conseil suivant pour ceux attequés de la diarrhée :

“ La diarrhée est à peu près la seule maladie à laquelle les veaux soient sujets pendant la période qui précède le sevrage. Si l'on n'y remédie pas promptement, l'animal perd l'appétit et cesse de profiter. On a indiqué un grand nombre de remèdes contre cette maladie. Je n'en ai jamais employé qu'un, qui a toujours été suivi d'une prompte guérison ; il consiste à ne donner aux veaux malades que du lait coupé avec de l'eau d'orge. Cette dernière se prépare de la même manière que pour les tisons destinées aux hommes, c'est-à-dire en faisant bouillir 5 à 6 pintes d'eau avec une pinte d'orge. On jette la première eau aussitôt que le grain est crevé, et on en ajoute de nouvelle, qu'on laisse bouillir pendant une heure au moins. Les veaux refusent quelquefois de boire le lait auquel on a mêlé une portion considérable d'eau d'orge ; on commence alors par ne mettre qu'un quart de cette dernière, puis on augmente la proportion jusqu'à moitié ou les deux tiers, si la maladie se prolonge. On ne remet le veau au lait pur que lorsque la diarrhée a totalement disparu. ”

Choses et autres.

Taille future d'un jeune cheval.—On recommande le moyen suivant comme infailible pour savoir d'avance, chez un poulain, la taille qu'il est destiné à atteindre : Mesurer la hauteur des jambes de devant jusqu'à la pointe de l'épaule, mesurer de même la distance de cette pointe de l'épaule jusqu'au garot ; la différence entre les deux mesures est la hauteur même dont le poulain grandira encore.

Cette indication qui ne trompe les maquignons, est fondée : 1^o. sur ce que le cheval, vers l'âge de deux ans, a fini la croissance de ses jambes et non celle de son corps ; 2^o. sur cette propriété du cheval d'avoir autant de hauteur de jambe sur le devant qu'il y en a du bas de l'épaule au sommet du garot, lorsqu'il est arrivé à son entier développement.

Pommes de terre comestibles.—Nous lisons dans la *Science pour tous* : On sait que lorsque arrive le printemps, les pommes de terre ne sont plus mangeables ; elles ont perdu toute leur fraîcheur et leur goût.

M. Fabre, pour obvier à cet inconvénient, propose de mettre les pommes de terre dans de l'eau chaude, de ne pas attendre leur entière cuisson, et de les retirer ; ensuite les éplucher avec soin, les couper en tranches assez minces ; saupoudrer ces tranches avec du sel dans la proportion d'une demi-livre par vingt-cinq livres.

Porter dans un four ces tranches de pommes de terre salées, et les laisser sécher de façon à les mettre en farine dans un moulin disposé à cet effet.

Dans cet état, la pomme de terre peut être gardée très longtemps sans altération. Elle peut servir à faire des purées, de la soupe, etc.

C'est donc là un travail qui ne laisse pas que d'avoir de très grands avantages.

Tourteaux de lin comme nourriture du bétail.—La substance la plus convenable, comme nourriture du bétail, est le tourteau de lin, dont les propriétés sont si remarquables pour provoquer la croissance et le développement des jeunes animaux, pour maintenir la production du lait, et enfin pour amener les

animaux à l'état le plus convenable pour être livrés au boucher. Il a été démontré que les tourteaux de lin sont bien supérieurs au blé d'Inde, aux pois ou à toute autre nourriture pour la production de la graisse.

RECETTES

Procédé pour bien dessaler la viande et le poisson.

L'opération n'est pas difficile, direz-vous, et vous ajouterez qu'il suffit de mettre la viande et le poisson que vous voulez dessaler, dans une assez grande quantité d'eau pour qu'ils soient bien immergés l'un ou l'autre. Il est vrai que c'est là le seul procédé à employer, mais il y a encore la manière d'opérer qui est ignorée de toutes les ménagères. Ecoutez ce que M. Payen dit à ce sujet :

“ Il ne suffit pas de tenir longtemps la viande dans l'eau pour la dessaler, car le liquide le plus chargé de sel occupe le fond du vase et se trouve ainsi en contact avec la substance à dessaler.

“ On doit au contraire, à l'aide d'un filet, d'un panier à claire-voie, d'un canevas, ou d'une toile très peu serrée, tenir les objets à dessaler seulement immergés près de la superficie de l'eau ; on comprend qu'alors le sel, à mesure qu'il se dissout, forme une solution plus lourde que l'eau pure. Cette solution tombe au fond du vase et n'est plus en contact avec la viande, pourvu que le vase ait une profondeur suffisante, représentant à peu près une fois et demi ou deux fois l'épaisseur des morceaux immergés.

Conservation des œufs pour la couvaïson.

Les œufs que l'on destine à la couvaïson doivent être gardés, autant que possible, à une température de 40 degrés. Il est important de ne pas les laisser longtemps sur le même côté. Si on a la précaution de tourner de moitié les œufs trois fois par semaine, on pourra les conserver pendant six à huit semaines bon à couver ; et si la température n'a pas dépassé 50 degrés, les œufs pourront même être conservés pendant trois mois.—*Poultry Keeper.*

Maison à vendre.

ST-ROCH DES AULNAIES.

Le soussigné offre en vente une maison à deux étages, de 55 pieds sur 25, comprenant une boutique de tannerie au rez-de-chaussée, terrain de 1 arpent de front sur 4 arpents de profondeur, avec droit de pêche et de chasse ; grange de 50 x par 25 pieds et remise de 15 x 15. Le tout est en très bon état et situé à un mille de l'église. Conditions libérales.

Le soussigné s'engage à montrer à l'acheteur la manière de tanner le cuir.

S'adresser à

WILLIAM LECLERC,
St-Roch des Aulnaies, P. Q.

9 mai 1889.—3.

Terre à vendre.

Une bonne ferme, contenant douze arpents de front sur quarante de profondeur, dont cent arpents en culture, la balance, boisée ou partie de bois franc. La partie en culture est bien faite et clôturée sans épargne. Maison en bois ainsi que fournil et autres dépendances ; grange, étable, etc., avec fondation en pierre : le tout est en parfaite condition et tout neuf. Cette propriété est située dans la paroisse de STE FRANÇOISE, district de Kamouraska. Bonne occasion pour établir deux familles, Conditions faciles et titres parfaite.

Le vendeur donnerait la terre à ferme à un prix fixe.

Pour informations, s'adresser, sur les lieux à B. DASTOÛS, ou à P. FOURNIER, scr., N. P., Trois Pistoles.

N. B.—L'acheteur pourra aussi se procurer les animaux de fermes nécessaires, si besoin il y a, ainsi que ménage, etc.

18 Avril 1889.—6 m.